
Liebe Parteifreunde,
liebe Leserinnen und Leser!
Mit der zentralen Feier zum 
Tag der Deutschen Einheit 
am kommenden Donnerstag 
in Kiel rückt auch ein an-
deres Event noch stärker in 
den Fokus – das sogenannte 
Einheitsbuddeln. Eine große 
Baumpflanzaktion, damit 
Jahr für Jahr zum 3. Oktober zusätzlich viele Bäume bei 
uns gepflanzt werden – schließlich ist Schleswig-Hol-
stein das waldärmste Nordland.             

Ich selbst pflanze zwar keine Wälder, aber vielleicht 
kommt in ein paar Jahren ja einer zusammen... Man 
kennt das ja, ein Besuch steht an, ein Anlass, aber was 

als Gastgeschenk mitbringen? Ich mache es seit kurzem 
so, dass ich statt Blumen oder einer Flasche Wein lieber 
einen Baum mitbringe, vorzugsweise einen Apfelbaum. 
So sind in den vergangenen Monaten schon viele Bäume 
neu gepflanzt worden, einige davon auf den Fotos zu 
sehen. Wer die Idee super findet – sie darf herzlich gern 
„geklaut“ werden!

Einblicke

Mit dem Wirtschaftsausschuss zu Gast im Silicon Valley

Das war eine beeindruckende Inforeise! Vor zwei Wochen 
bin ich mit den Kolleginnen und Kollegen des Wirtschafts-
ausschusses aus San Francisco zurückgekehrt. Dabei 
standen vor allem ganz konkret innovative Kooperationen 
in den Bereichen Start-ups, Wissenschaft und Technik im 
Mittelpunkt. 
Es ist Wahnsinn, wie schnell sich das Rad in diesem Be-
reich in San Francisco dreht, erst recht im Silicon Valley 
– gut, dass wir auch Experten von Firmen und Verbänden 

sowie Wissenschaftler aus Schleswig-Holstein an Bord hat-
ten. Wir alle haben vieles für unsere Arbeit im Land mitge-
nommen und ich bin überzeugt, dass uns das voranbringen 
wird. 
Natürlich ging es auch um Fragen der Infrastruktur – und 
um die Erneuerbaren Energien. Das Startup „Opus12“ ist im 
Bereich Forschung und Entwicklung zur Aufspaltung von 
CO sehr weit  und hat großes Interesse an einer Zusam-
menarbeit mit unserem Reallabor Westküste!



Der 200. Geburtstag von Klaus Groth 
stand bei mir gleich doppelt im Ka-
lender. Zunächst mit einer Feierstun-
de im Landeshaus in Kiel mit vielen 
Gästen aus „seiner“ Heimatstadt Hei-
de. Vielen Dank an die Männerchöre 

aus Dithmarschen! Und dann mit der 
Klaus-Groth-Wanderung von Heide 
nach Tellingstedt... Wieder einmal 
super organisiert, vielen Dank! Kurz-
zeitig war ich dabei sogar Schirmherr 
– dank eines kleinen Regenschauers...

200. Geburtstag von Klaus Groth

Rekord bei der 
Wrohmer Runde 
Auf der Traditionsveranstaltung 
„Wrohmer Runde“ mit unserem 
Landtagspräsidenten Klaus Schlie 
als Schirmherr, unserem Europaab-
geordneten Niclas Herbst, unseren 
Bundestagsabgeordneten Astrid 
Damerow und Mark Helfrich, unse-
ren ehemaligen Kreispräsidenten 
Karsten Peters und Hans-Harald 
Böttger, unserem Landrat Stefan 
Mohrdieck, unserem Kommandeur 

Holger Eberhardt sowie vielen 
weiteren Persönlichkeiten ging es 
beim traditionellen Mehlbeutel-Es-
sen in vielen Beiträgen rund um 
das Thema Europa. Wie immer ein 
nutzbringender Austausch!  

Westküstenleitung 
jetzt im Betrieb
Die Strominfrastruktur an der 
Westküste ist ein großes Stück 
gewachsen: Vor kurzem wurden 
die Westküstenleitung Süderdonn 
/ Heide-West und das neue Um-
spannwerk in Betrieb genommen. 

Husum Wind: Viele 
gute Gespräche

Mit meinen Jamaika-Kollegen 
Oliver Kumbartzky (Mitte) und 
Bernd Voß habe ich die Messe 
Husum Wind besucht. Wir haben 
viele Aussteller besucht, Gespräche 
geführt und waren gemeinsam auf 
der Podiumsdiskussion des Landes-
verbandes Erneuerbare Energien. 

40 Jahre Zwergenwiese, das bedeu-
tet 40 Jahre Bio-Brotaufstriche, Er-
folg, Nachhaltigkeit und vieles mehr. 
Nachdem wir mit unserem Fraktions-
arbeitskreis Wirtschaft neulich eine 
Führung erleben durften, gratulierte 
ich Gründerin Susanne Schöning und 
Geschäftsleiter Jochen Walz am Ju-
biläumswochenende persönlich. Für 
ihre Streuobstwiese habe ich einen 
Apfelbaum mitgebracht – möge er 
viele Früchte tragen, so wie das Un-
ternehmen selbst!

40 Jahre Zwergenwiese

Gelungener Kohlanschnitt 

Kohlanschnitt auf dem Hof von Fami-
lie Ufen in Karolinenkoog mit unseren 
Kohlregentinnen Bente I. und Hep-
ke I., unserem Landtagspräsidenten 
Klaus Schlie, Kreispräsidentin Ute 
Borwieck-Dethlefs, unseren Bundes-
tagsabgeordneten Astrid Damerow 
und Mark Helfrich, Landrat Stefan 

Mohrdieck, Christian Ufen vom Ge-
müseanbauverband, Klaus-Peter 
Lucht vom Bauernverband und vielen 
weiteren Gäste. Über 80 Mio. Kohl-
köpfe wurden und werden geerntet 
im größten Kohlanbaugebiet Europas. 
Herzlichen Dank allen Landwirten für 
gesunde Lebensmittel!
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Zum Amtsfeuerwehrtag in Hüsby waren die Wehren aus 
dem Amt Arensharde angetreten. Kreispräsident Ulrich 
Brüggemeier, Amtsvorsteherin Petra Bülow, Bürgermeister 
Wolfgang Labs und Amtswehrführer Bernd Waschnick ho-

ben das große ehrenamtliche Engagement der Feuerwehr-
frauen und Feuerwehrmänner in ihren Redebeiträgen her-
vor. Zu Recht! Wer sich in seiner Freizeit so sehr engagiert, 
dem gebühren Respekt und Anerkennung!

Beeindruckender Amtsfeuerwehrtag in Hüsby

Tag der offenen Tür im schönen neuen Rathaus in 
Kropp! Sichtbar stolz haben Bürgermeister Ste-
fan Ploog und sein Team sowie das Ehrenamt, die 
Feuerwehr, die Wasserwacht, das THW, die Poli-
zei und einige mehr über ihre Arbeit im und um 
das Rathaus herum berichtet und sich präsen-
tiert. Ein toller Tag in Kropp, hier mit einem Teil 
des CDU Teams!

Kropp: Informativer 
Tag der offenen Tür 
im neuen Rathaus

Geld für digitale Schulen
Gute Nachrichten für unsere Schulen: Die Mittel aus dem 
DigitalPakt sind freigegeben und können ab sofort für 
den Aufbau, die Erweiterung und die Verbesserung der 
digitalen Infrastruktur der öffentlichen Schulen. Insge-
samt stehen den Schulen in Schleswig-Holstein 142 Mil-
lionen Euro zur Verfügung. Auf die Kreise Dithmarschen 
und Schleswig-Flensburg entfallen dabei 14,8 Mio. Euro.  
Das Förderprogramm läuft bis 2024. Damit haben die 
Träger der öffentlichen Schulen ausreichend Zeit, sinn-
voll die Digitalisierung in ihren Schulen zu planen. Zu be-
rücksichtigen sei auch, dass auch ein Eigenanteil in Höhe 
von 15 Prozent zu tragen sei, der aber in finanzschwa-
chen Kreisen, Städten und Schulen entfalle.
Ich finde, das kann unsere Schulen richtig gut nach vorne 
bringen, denn wir haben hier die Pflicht und Verantwor-
tung, unsere Schülerinnen und Schüler mit modernen 
Mitteln verantwortungsbewusst in die digitale Welt zu 
begleiten – im privaten Bereich, aber auch im Hinblick 
auf die Berufswelt, die sich immer weiter digitalisiert und 
hohe Anforderungen stellt.

Prost! Kulturbrauereifest

Tolle Idee: Das KULTurBrauereifest in Wohlde von und 
mit Stefan Schnaut und seinem Team will Dorfkrüge und 
Landgasthöfe stützen und reaktivieren. Mit dabei unsere 
Verbraucherschutzministerin Dr. Sabine Sütterlin-Waack, 
Kreispräsident Ulrich Brüggemeier, Arenshardes Amtsvor-
steherin Petra Bülow mit Ehemann Uwe, Bürgermeister 
Udo Möller und Helmut Schriever, Inken Klink, Ralf Loell, 
Kreishandwerksmeister Hans-Christian Langner, „Schma-
cke“ und viele weitere tolle Gäste. Kreativbier und Craft 
Beer gab es vom Ebbüller Brauhaus, Nottebräu Hollings-
tedter Brauwerkstatt und der Schmackebräu Kreativbrau-
erei Wohlde. Ein großartiger Abend! Vielen Dank, und das 
Bier / Beer ist echt lecker – probiert es doch mal...


